
Protokoll der SEB-KT-Sitzung vom 05.07.2022  
19:30h 

Ort: Kindertagesstätte Karl-Arnold-Straße 

Protokoll: Hannah Braun 

 

Tagesordnung 
1. Begrüßung aller Anwesenden und Vorstellung unserer Gäste 

Themenschwerpunk: Konzept Pyramide 

2. Themenschwerpunk Inklusion in der Kita (Praxisvortrag) 
3. Neues aus dem Amt zur Corona-Situation in den städtischen Kitas & Fragen 
4. Tätigkeits- und Kassenbericht 
5. Sonstiges, Wissenswertes, Fragen, Anregungen und Ausblick 

 

1) Begrüßung und aller Anwesenden und Vorstellung unserer Gäste 
 

Die Vorsitzende Eva Spamer eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt anschließend alle 
SEB-Vertreter*innen, die Mitarbeiter*innen der Kita Herrn Andreas Marschhäuser, Herrn Carsten 
Bitz und Frau Roswitha Rietsch, die Referentinnen Karin Owtscharenko und Dagmar Diederich, 
sowie die geladenen Gäste Frau Köster, Frau Braner und Herrn Manjura. 

Angela Braner stellt sich als neue Sachgebietsleitung im Amt für Soziales vor. Sie war zuvor 
Leitung der KiTa Künstlerviertel, manche kennen sie auch aus ihrer Zeit in der Kita Krautgärten.  

Frau Braner begrüßt das große Engagement der Elternschaft. Als Erzieherin aus ganzem Herzen 
möchte sie allen Kindern die gleichen Chancen geben. 

Der Bereich Kindertagespflege gehört nun ebenfalls zu diesem Sachgebiet. 

 
2) Themenschwerpunkt Konzept Pyramide 

 

Andreas Marschhäuser, Carsten Bitz und Roswitha Rietsch stellen das pädagogische Konzept 
Pyramide im Rahmen der Führung durch die Kindertagesstätte anhand vieler anschaulicher 
Beispiele vor. 

Es handelt sich um ein Konzept aus den Niederlanden, bei dem verschiedene Elemente aus 
unterschiedlichen pädagogischen Reformkonzepten einfließen. Man arbeitet nach Modulthemen in 
den Gruppen, die etwa alle 5 Wochen gewechselt werden. Die Themen beziehen sich auf die 
Jahreszeiten und unterschiedliche andere Bereiche aus dem Umfeld der Kinder. 

  



3) Themenschwerpunkt Inklusion in der Kita (Praxisvortrag) 
Frau Owtscharenko und Frau Diederich erklären wie Inklusion in Wiesbadener Kindertagesstätten 
funktioniert und geben den Stadtelternbeirät*innen Gelegenheit für Fragen und Austausch. 

Der Vortrag wird uns von den Referentinnen zur Verfügung gestellt. 

 

4) Neues aus dem Amt  
Personalsituation in den Kitas 

Herr Manjura berichtet, dass die bessere Stellenbemessung im Rahmen des Gute-Kita-Gesetzes 
in Wiesbaden umgesetzt ist. 

Die praxisintegrierte Ausbildung läuft und wird zusätzliche Fachkräfte hervorbringen. 

Der Plan ist, ukrainische Fachkräfte in den Kitas einzusetzen, es finden spezielle Sprachkurse statt. 
So fangen demnächst 13 ukrainische Fachkräfte als pädagogische Fachkräfte in Wiesbadener 
Kitas an.  

Die Not sei jedoch weiterhin groß, deshalb warte man nicht bis das Geld von außen kommt: 
unbesetzte Stellen werden aus dem Budget der Stadt gedeckt. 

18 PIVAs können als Erzieher*innen übernommen werden und es fangen jetzt 25 neue an. 

Kita-App 

Die Beschlussfassung zur Kita-App soll vor der Sommerpause erzielt werde. 

Die Voraussetzungen zur Implementierung der Kita-App werden geschaffen. WLAN wird in allen 
Kitas eingerichtet, in jeder Gruppe solle ein Tablet vorhanden sein. 

Die Wahl der KidsFox-App stand eigentlich schon fest. Da allerdings eine Ausschreibung erfolgen 
muss, ist eine Implementierung im Herbst dieses Jahres nicht mehr realistisch. 

Neuer Termin zur Einführung der Kita-App an allen Kitas soll nun Frühjahr 2023 sein. 

Momentan liegt der Kämmerei aktuell eine Haushaltssperre vor. 

Das Geld für die App liegt jedoch bereits für 2 Jahre vor, es erfolgt eine Deckung aus dem Budget. 

Rückfrage von de Elternbeirät*innen: Wofür ist die Kita-App gedacht? 

Herr Manjura erklärt, dass die Kita-App ein Werkzeug ist für mehr Transparenz, bessere 
Kommunikation und zur Verteilung von Informationen. Keiner werde gezwungen die App zu 
benutzen. 

Frage aus der Elternschaft: Warum ist die Ausschreibung der Kita-App nun doch nötig? 

Frau Köster erklärt, dass das der Fall sei, weil die Kosten für mehr als ein Jahr gerechnet werden 
müssen. 

Wortmeldung der Elternbeiräte: KidsFox sei extrem praktisch und anwenderfreundlich. 

Herr Manjura stellt die Übersetzungsfunktion in der App dar. 

 



Allgemeines: 

Aus der Elternbeiratschaft kommt eine Wortmeldung: Vor der Auswahl der Kita erfahre man nichts 
über die pädagogischen Konzepte an den verschiedenen Kitas. 

Herr Manjura erwidert, dass die Internet-Präsenz der Stadt, wiesbaden.de, eine Großbaustelle sei. 
Die Usability soll bald verbessert werden, sodass man dort bald alle Infos einfach finden kann. 

 

5) Tätigkeitsbericht und Kassenbericht 
 

Wir machen mit: 

• Teilnahme zur Fier des FitKid-Jubiläums inkl. Grußwort 

Wir sind bei der LAG: 

• Laufender, hessenweiter informeller Austausch zu verschiedenen Themen (z.B. Corona) 

Wir innformieren: 

• Auf unserer Facebook-Seite teilen wir immer wieder für Euch interessante Inhalte. 
• Über due SEB-Telegram-Gruppe tauschen wir uns informell und schnell aus. Alle SEB-

Vertreter*innen sind herzlich eingeladen, dazu zu kommen! 

Der Vorstand fragt nach: 

• Wir tragen Eure Anliegen jederzeit ans Amt heran und haken nach.  

 

Kassenbericht seit der letzten Sitzung 

Kontostand Jahresbeginn 168,39€ 

Internetseite (~140€ p.a.)   für Q2/2022      -71,34€  

Webex Lizenz (1 Jahr) -183,50€  

Erstattung vom Amt +478,82€ 

Spende +20,00 

Gage Interview +40,00€ 

Kontostand 03.07.2022 452,37€ 

 

6) Sonstiges und Termine 
 
Die nächste Sitzung findet am 20.09.2022 statt. Die konstituierende Sitzung mit der 
Vorstandswahl ist am 22.11.2022. 


